
 

（土屋誠氏） 

既に先ほどの最後のところで、皆様の御了解を得ましたので、改めて発表するという性質

のものではないと思っており意見交換する中で、これはどんどん膨れ上がっていきまして、

細かいところが追加されたりした部分が多々あります。一方議論があまり行われなかった

ところは、かなり簡略な表現になっておりまして、少しアンバランスです。これをすべて短

時間に読むのは不可能ですので、お持ち帰りいただいて、お読みいただければと思います。

ただ、要旨的なところはスクリーンに映っております、ポンチ絵に記してありますのでご確

認下さい。これも１つ前のバージョンを皆さんお持ちですけれども、若干の文言の修正をし

ております。それは今までの意見の反映されたものとご理解ください。いろんなバックグラ

ウンド、それから今後推進すべき取組、いくつかに分けて整理して参りました。重要なこと

は、一刻も早くこの重要な問題を解決するためのアクションを起こすことだと思っており

ますし、ここにおられる全ての人が一緒に行動をすること。ここにおられない人たちも一緒

になって、重要なサンゴ礁生態系を白化から、あるいは他の攪乱要因から守っていくことを、

皆さんと一緒に宣言します。ありがとうございました。 

 


